

校訓
強く
正しく
和やかに



椿町中通信

1月号②
令和6年1月19日(金)第19号



スローガン
笑顔と
元気の
椿町中学校

●キャリアパスポート「冬休みの振り返り」

冬休み	自分自身の目標			
	取組内容の自己評価			
	A	B	C	D
	12.5%	25.0%	50.0%	12.5%
	できた		できなかった	
	37.5%		62.5%	
	対人関係の目標			
	取組内容の自己評価			
	A	B	C	D
	37.5%	50.0%	12.5%	0.0%
できた		できなかった		
87.5%		12.5%		

【キャリアパスポートの目標・取組内容の自己評価 結果まとめ】
(欠席生徒は数値に含めず)

「自分自身の目標」の達成は、やっぱり年末年始が入ると難しいですね。お盆とともに多くの人が里帰りをしたり、旅行をしたり、のんびりと過ごす時期ですからね。

でも、そんな時期でも、「対人関係の目標」は達成度が高いです。本校の生徒の特徴がはっきり出た数値になりました。

こんなときでも、時間を作って(自分で調整して)自分で決めたことは実行する。または、しない日を決めておく、その日の分を別の日に先取りする・あとで取り返しをする。こんなことができるようになれば、時間の使い方が上手になった証拠だと思います。

●キャリアパスポート「1月の目標」

生徒たちの1月の目標設定です。

	自分自身の目標について		対人関係の目標について	
	目標	取組内容	目標	取組内容
A	ON・OFFの使い分けをできるようにする。	勉強の内容は家に帰ってから決めて、それから1時間以内に始める。	家の手伝いをする。	休日に掃除機をかける。
B	受験に向けて頑張る。	家でも面接の練習をしたり、毎日1ページは過去問をする。	大きくてハキハキとした声で話す。	元気にいるために、夜は11時までに寝る。
C	早起きをする。	10時までに寝て、6時30分には起きる。	あいさつをする。	毎日8人以上にあいさつをする。
D	「整対」を頑張る。	毎日6ページ「整対」を進める。	家の掃除をする。	部屋の掃除を週に1回する。
E	課題を全部提出する。	課題が出された日からちゃんとする。	母のお手伝いをする。	掃除を週に3回する。
F	家で勉強する。	1日1時間勉強する。	家の手伝いをする。	1週間に3回手伝いをする。
G	テストでよい点を取る。	テストの1週間前にはゲームをやめる。	あいさつを完璧にする。	先生や地域の人、友達に会ったら必ずする。
H	家に帰って授業の復習をする。	1日30分以上する。	あいさつをする。	場面にあったあいさつをする。(会った人全員を意識)

●生徒役員改選立会演説・選挙

1月11日(木)に、生徒役員改選立会演説会と選挙を行いました。

会に先立ってのあいさつで、「3年生は1年間学校を引っ張ってくれてご苦労様でした。1・2年生が今後の学校のことを考えて何を言うのか楽しみにしている。」ということ話をしました。あいさつの終わりに、伝わる話し方を伝授したつもりですが、原稿も用意して

事前に考えてきたものをアドリブで発表の仕方を変えるのは、本校の1・2年生にとってはハードルが高かったかもしれません。

本校の場合、1・2年生が全員演説をします。それぞれが、今後の学校のことを考えたいい演説だったのですが、もう少し工夫がほしかったなあというのが率直な感想です。

「言う」ということと「伝える」ということはかなり違います。

これは、3年生の面接練習ではかなり重要なポイントです。

社会へ出てからも、人とのコミュニケーションを取っていくときに重要なことになってきます。

1・2年生にも今後意識させていきたいと思います。



●避難訓練(地震・津波)

1月16日(火)、マグニチュード9.1、震度7の南海トラフ地震を想定した避難訓練を行いました。本校はすぐ南が椿泊湾、すぐ北側に山があります。津波の被害を直接受ける立地ですが、避難できる高い所もすぐそばにあります。

1次避難場所に生徒教職員が到着するまでの所要時間は避難開始後3分弱でした。本校北山の1次避難場所の高さが校舎3階と同じぐらいの高さです。阿南市防災マップによると、地震発生後、本校までの津波到達時間は15分程度、津波の高さは5m以上となっております。おそらく8~9mになるのではないかと考えています。1次避難所までの避難時間は余裕がありますが、高さは少し心配があります。

全員の無事を確認次第、山のてっぺんにある2次避難場所の椿自然園まで避難します。2次避難所までの移動をできるだけ早く始めたい、そして安全に。生徒に意識してもらったことは、山道を通って避難するときもおそらく余震が来るということ、そのときどう安全を確保して避難するのか、そのイメージをもって歩くことでした。

本当に地震が来たときには、近所の住民の方々と行動をともにすることになります。自分の命を守ることが最優先ですが、人のために何かできる人であってほしいと思います。



●タヤけがうつくしい

1月17日(水)、1~3年生で道徳の授業「タヤけがうつくしい」を行いました。識字学級で字を学んで、前向きに生きられるようになった喜びを綴った北代色さんの有名な手紙の資料です。生徒はしっかり考え、多くの発言がありました。いい授業でした。

この授業を受けて、1月22日(月)に西本篤人先生にお越しいただき、講演をしていただきます。

